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Festa anche
in Liguria
per i 30 anni
del “118”

ELENA ROMANATO

SAVONA

E' il Letimbro, con le sue piene 
e gli allagamenti, la maggiore 
preoccupazione per gli abitan-
ti di Lavagnola. Ma ci sono an-
che la scarsa pulizia, il verde 
pubblico, le questioni legate 
alla sicurezza. E poi quegli im-
mobili vuoti da tempo, per un 
recupero di cui si parla da an-
ni ma che non parte, oltre al 
degrado di alcune zone legate 
i cantieri dell'Aurelia bis.

L'amministrazione  prose-
gue con gli incontri nei quar-
tieri cittadini. L'ultimo ha ri-
guardato Lavagnola, Marmo-
rassi e Ciantagalletto. Il tema 
più pressante è quello del Le-
timbro, ora in secca per la ca-
renza d'acqua, ma ritenuto un 
potenziale pericolo,  e  per il  
quale i residenti hanno chie-
sto una maggiore pulizia. Le-
gato ai problemi del dissesto 
idrogeologico c'è quello delle 
frane che nelle ultime ondate 
di  maltempo,  in  particolare  
quella del 2019, hanno colpi-
to la zona. Gli interventi di ma-

nutenzione e messa in sicurez-
za richiedono tempi lunghi e i 
residenti ne pagano le conse-
guenze. Con la frana di due an-
ni fa sulla strada per Marmo-
rassi sono stati posti limiti al 
passaggio dei mezzi di più di 
due  tonnellate.  Un  disagio  
per mezzi privati e pubblici. 
Per pulizia e sicurezza i resi-
denti chiedono un sistema di 
telecamere che permettereb-
bero di colpire i «furbetti» che 
abbandonano  rifiuti  ingom-
branti ma anche chi compie at-
ti vandalici e danneggia beni 
pubblici,  come  i  giochi  dei  
bambini ai giardini di Lava-
gnola. Altro tema è quello del-
la riqualificazione di edifici co-
me l'ex centrale Enel, inizial-
mente compresa in un proget-
to di un bando pubblico, ma 
poi stralciata da Arte perché 
non sarebbe stata in grado di 
rispettare i tempi di recupero 
previsti dal bando. Dai resi-
denti sono anche arrivate del-
le  proposte,  come quella  di  
sfruttare la grande area bo-
schiva, ideale per le attività 
outodoor. Questi temi saran-
no  oggetto  di  altri  incontri  
con rappresentanti  dei  resi-
denti. Nel frattempo l'ammini-
strazione ha inserito Lavagno-
la tra le aree che saranno og-
getto dei percorsi del trekking 
urbano, mentre è in attesa di 
sapere se sarà ci sarà l'eroga-
zione  dei  finanziamenti  del  
Piano per la qualità dell'abita-
re che permetterà di fare inter-
venti di recupero su sui fabbri-
cati di via Garroni e via Minu-
to 4-6 a Lavagnola e la riquali-
ficazione degli spazi pubblici 
delle aree limitrofe. —
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siccità: l’annuncio del sindaco di sassello

“Acqua razionata già dal mese di giugno
se non pioverà in maniera abbondante”

Messo in sicurezza il ponte fer-
roviario che attraversa l’abita-
to di Lavagnola all’altezza dei 
giardini  pubblici  «Ai  Caduti  
Partigiani». Complessivamen-
te sono cinque le volte del pon-
te controllate e ripristinate nei 
punti degradati dal tempo e da-
gli  agenti  atmosferici.  «Si  è  
trattato di un intervento di ma-
nutenzione ordinaria - spiega 
Rete Ferroviaria Italiana (Rfi) 
– per il ripristino dei mattoni 
danneggiati.  Nessun  proble-
ma di carattere strutturale al 

ponte ferroviario».  La messa 
in sicurezza è avvenuta attra-
verso la sistemazione di una re-
te metallica zincata fissata con 
chiodi sia lungo i lati esterni 
del ponte e sia sotto gli archi. 

Ora, il ponte che attraversa 
il parco giochi dei bambini e 
sotto  il  quale  sono  presenti  
due stradine pedonali, risulta 
avvolto da una «gabbia» metal-
lica che impedirà la caduta di 
frammenti di materiale nell’a-
rea sottostante. Nei due tratti 
di attraversamento delle stra-
dine sottostanti, sono stati si-
stemati sotto l’arco sovrastan-
te,  anche due robusti  teli  di  
protezione.  Le  operazioni  di  
manutenzione non hanno in-
terrotto il transito pedonale e 
neanche la frequentazione del 
parco urbano.M.C. —
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«Se non piove in maniera ab-
bondante in tempi brevi e per-
durando  questa  siccità,  ri-
schiamo  di  dover  razionare  
l’acqua  potabile  da  giugno.  
Ora le riserve sono sufficienti 
ma in estate, quando in paese 
si raggiungono le dodicimila 
presenze fisse legate alle se-
conde case, non avremo accu-
muli sufficienti. Rischiamo di 
anticipare l’ordinanza di uso 
dell’acqua solo a scopi umani 
già fra due mesi, quindi, per 
esempio,  vietando  l’inaffia-
mento di orti e campi». Così 
Daniele Buschiazzo, sindaco 
di  Sassello  e  presidente  

dell’Ente Parco Beigua, sulla 
permanente assenza di piog-
ge connessa anche da deboli 
nevicate che non sono state 
sufficienti a rafforzare le falde 
acquifere. Una spruzzata bian-
ca a novembre ed una a genna-
io. Tutto qui. 

Provincia savonese quindi 
senza piogge da almeno tre 
mesi e per ora non accenna a 
cambiare  l’attuale  anomalia  
meteo-climatica, caratterizza-
ta da scarsissime precipitazio-
ni e temperature più elevate ri-
spetto alla media del periodo. 
Inoltre, stando alle previsioni 
di medio termine e stagionali, 

la  situazione  potrebbe  pro-
trarsi ancora nel tempo. Solo 
per mercoledì prossimo è pre-
vista una giornata di precipita-
zioni significative. Dal primo 
ottobre scorso a oggi i valori 
cumulati medi delle precipita-
zioni risultano sempre inferio-
ri alle attese climatiche, con 
uno scostamento di 54 milli-
metri (pari al -36%) rispetto 
al  periodo  2001-2020.  Le  
piogge cumulate sono stima-
te tra le più basse degli ultimi 
20  anni,  negli  ultimi  ses-
sant’anni valori inferiori si so-
no  registrati  solo  nel  2002,  
2007 e 2012. Anche le regi-

strazioni idrometriche dei li-
velli delle portate del torrente 
Erro, che caratterizza la valla-
ta sassellese, hanno toccato le 
quote più basse dal 1991, ov-
vero degli ultimi 30 anni, con 
la situazione peggiore, di sicci-
tà estrema registrata proprio 

a Sassello, dove gli indicatori 
si fermano a quota - 0,49 me-
tri per 293 metri cubi al secon-
do. Il contenuto idrico dei ter-
reni  è  stimato,  quasi  ovun-
que, moderatamente inferio-
re alla norma.M.PI. —

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Il 118 compie 30 anni. Il nu-
mero unico per le emergenze 
sanitarie attivo 24 ore su 24, 
sette giorni su sette, gratuito 
su tutto il territorio sanitario, 
è  stato  infatti  ufficialmente  
istituito il 27 marzo del 1992. 
Il «118» della Liguria è compo-
sto  da  5  centrali  operative  
(Imperia,  Savona,  Genova,  
Lavagna e La Spezia), in cui la-
vorano tecnici,  infermieri  e  
medici, e dai mezzi di soccor-
so (ambulanze, automediche 
ed elisoccorsi), che vengono 
attivati sul territorio di com-
petenza in risposta alle richie-
ste di aiuto e soccorso perve-
nute dai privati cittadini. Nel-
le centrali operano medici, in-
fermieri  e  operatori  tecnici  
con specifico addestramento; 
l’operatore di centrale 118 ef-
fettua una valutazione imme-
diata  del  livello  di  urgenza  
della chiamata e invia i mezzi 
di  soccorso idonei  all'emer-
genza e al suo livello di priori-
tà. Il personale impegnato nel 
118 in Liguria è composto da 
67 medici, 108 infermieri e 
21  operatori  tecnici.  Nel  
2021, il «118» ha risposto ad 
un totale di 243.799 richieste 
di  soccorso  così  suddivise:  
38.157 provenienti dalla pro-
vincia di Imperia, 41.159 dal-
la  provincia  di  Savona,  
104.171 dalla provincia di Ge-
nova, 23.454 nel  Tigullio  e 
30.838 dalla provincia di La 
Spezia. Il 64,3% delle richie-
ste di soccorso provenivano 
dalla propria abitazione.  Le 
automediche hanno portato 
a termine 39.938 missioni di 
soccorso,  così  suddivise:  
5.078 nella provincia di Impe-
ria, 7.758 nella provincia di 
Savona, 17.962 nella provin-
cia di Genova, 4.623 nel Tigul-
lio e 4.517 nella provincia di 
La Spezia. Di queste, il 65% 
ha richiesto il trasporto del pa-
ziente  in  ospedale,  mentre  
nel 31% dei casi lo stesso è sta-
to  trattato  direttamente  sul  
posto. Servizio di elisoccorso: 
nel corso del 2021 sono stati 
effettuati 368 trasporti prima-
ri (dal luogo dell'incidente al 
presidio ospedaliero)  e 162 
trasporti secondari (traspor-
to del paziente da un presidio 
ospedaliero ad un altro), per 
un totale di 530 voli. C.V. —
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savona

Lavagnola, gli abitanti chiedono
“Pulizia e sicurezza sul Letimbro”
Preoccupano nel quartiere le piene del torrente e gli allagamenti
Tra le proposte anche l’installazione di telecamere contro i teppisti

La fasi di piena del Letimbro in autunno preoccupano gli abitanti nel quartiere di Lavagnola

savona: sistemata rete metallica

Ponte di Lavagnola, finiti
i lavori per la sicurezza

vado l.

Via all’asfaltatura di strade
in centro e nelle frazioni

Lavori al ponte di Lavagnola

Sono stati affidati in questi 
giorni i lavori per la sistema-
zione di diverse strade del 
territorio vadese che hanno 
fatto  riscontrare  problemi  
all'asfalto.  L'anno  scorso  
l'amministrazione  aveva  
già stanziato 400 mila euro 
per intervenire sia in centro 
che nelle frazioni. L'affida-
mento per 239.973 euro è 
stato attribuito alla ditta Ico-
se.  Soddisfazione  è  stata  
espressa dal vicesindaco Fa-
bio Gilardi: «Si tratta di un 

importante contributo per  
mettere in sicurezza diversi 
percorsi stradali del nostro 
Comune oggi interessati da 
danni consistenti agli asfalti 
ormai consumati  dal tem-
po». Prosegue Gilardi: «Stia-
mo da tempo conducendo 
uno  screening  importante  
delle varie situazioni che ne-
cessitano di  un intervento 
urgente. Si tratta di un pia-
no che abbiamo già messo a 
punto  durante  la  passata  
campagna elettorale. Ora lo 

stiamo portando avanti con 
decisione e  questi  investi-
menti vanno ad aggiungersi 
ad altri per opere più consi-
stenti e rappresentano sicu-
ramente  un grande onere  
per  l'amministrazione  ma  
anche un forte impegno per 
la prevenzione».

L'amministrazione  co-
munque sta  operando an-
che in altre direzioni. E' pro-
prio di questi giorni un nuo-
vo  provvedimento  che  ri-
guarda la frazione di Segno. 
Saranno infatti presto affi-
dati anche i lavori per il con-
solidamento  di  due  cedi-
menti lungo la carreggiata 
di via San Maurizio. Si trat-
ta di un progetto che ha un 
costo di circa duecentocin-
quanta mila euro. A.AM. —
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A Sassello in estate si raggiungono le 12 mila presenze
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